

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Bórsas, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.  
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre.  
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRICION  
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mens.  
GOBIERNO: PAGO DE LA SUSCRICION. 1 Pta. Trimestre  
EXTRANJERO. 2 Ptas. Trimestre  
ULTRAMAR. 3 Ptas. Trimestre

Por menor de cincuenta ejemplares. 10 céntimos por mayor.  
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

AÑO LVII.—NÚM. 17.608.

Madrid.—Lunes 23 de Abril de 1906.

Cinco ediciones diarias.

## AFECCIONES DE LA PIEL DESAPARECEN CON JABON DE LA TOJA

MME. MARIE de San Sebastián, llega con un rostro de París. Españoleros, núm. 4. Guanterías.

## PARA EL SEÑOR GASSET

### NUEVAS INDUSTRIAS

Es un mal gravísimo, dicen todos, la apatía de nuestros capitalistas.  
En efecto. Sumas enormes se amontonan en las cuentas corrientes del Banco, inútiles, inactivas, mientras comarcas riquísimas se hallan industrialmente inexploradas, y nuestro escaso alarde de maquinismo encuentra acaparado por los extranjeros, Belgas, franceses, ingleses, alemanes, conquistada a España por el nuevo procedimiento de la invasión industrial. Nuestras vías férreas y redes tranviarias, a ellos pertenecen. Nuestras minas en explotación, a ellos también. Apenas si en algunas comarcas, una ráfaga europea de actividad y trabajo mantiene ante el mundo nuestro papel de nación productora.

Oh, el capitalista español, cobarde, medroso, inactivo, esclavo del doteo, incapaz de organizar su país, dotándole de industrias propias, capaces de vencer la concurrencia enemiga!

¡Pero se ha pensado si todo es culpa de la apatía de nuestras clases ricas! ¡No existe otro factor, decisivo a veces, que embaraza las iniciativas, malogra las empresas y echa por tierra los cálculos mejor fundados!

Nosotros creemos que el problema tiene complejidad. Las causas no van a él van asociadas otras cuestiones importantísimas, que interesan de modo especial a nuestra regeneración como pueblo fuerte y próspero.

Tenemos, por ejemplo, un subsuelo pródigo en minerales. Y, sin embargo, la minería arrastra vida lánguida, llevando a las arcas del extranjero los tesoros de nuestras regiones, como en Levante, Andalucía, Galicia y otros puntos.

Si bien de fuera a echarnos de nuestra casa. ¡Falta de patriotismo en los que pueden evitarlo! Tal vez. Pero mejor que eso, complacencia del Estado en la conquista lenta y paciente que día por día nos reduce a la condición de siervos de la actividad exterior.

Nuestra burocracia pone en práctica, con frecuencia lamentable, la fábula de la gallina de los huevos de oro. Cobrar, cobrar, cobrar, de la industria, de la negociación, del contrato, de la maquinaria, de la explotación, del beneficio, hasta de la pérdida. ¡Cobrar desde el instante en que cualquier loco soñó montar una industria, hasta que, acorralado por las contribuciones, acorralado por el fisco, batido en brecha por la concurrencia, aislado, con sus generos, en el gran páramo del mercado interior, deja al empuje adueñarse de sus riquezas!

¡No toda la culpa es de los que tiene dinero! No. Parte de ella, muy grande, recae sobre la acción oficial, expeditivo, embarazoso, exigente, que llena de obstáculos el camino de quien soñara industrializar una comarca o crear dentro de cualquier ramo algo nuevo y útil.

¡Pero es que el extranjero, la Sociedad creada en Londres, Lyon, Bruselas o Hamburgo no tropieza con obstáculos cuando, en nuestros Gobiernos, todo aspira a desdoblarse y cortapisas para el industrial español, extreman sus facilidades cuando la Empresa puede enarbolar pabellón exótico. Su conducta con los Sindicatos ferroviarios, mineros de Río Tinto, etc., así lo prueba cumplidamente. Con razón, un ingeniero, al ser solicitado para que aconsejase a una entidad bilbaína la mejor manera de soslayar el yugo del fisco, dijo:

«No veo otro medio que declarásemos ilegales a Bélgica. Mientras su razón social sea española, tropiezan con inconvenientes capaces de desespesar a un santo.»

Y el mal es gravísimo. Ahora que se disputan los aranceles, y el proteccionismo científico extrema sus envenenados, y la magna cuestión de las tarifas apasiona a los productores y comerciantes, se ha vuelto a plantear un problema de cuya resolución depende en mucha parte nuestro porvenir.

Pensemos, como ya se ha dicho, un subsuelo de riqueza incalculable. La minería, casi toda en manos extranjeras, exporta al exterior abundantes primeras materias. Nuestro capital nacional disminuye, ya que esta exportación es una sangría que no encuentra diques. Y mientras, fabricados con nuestros hierros, estales y cobres, importamos nuestras máquinas, todo el *outillage* de nuestras modestas industrias, pagándolo con un sobreprecio considerable, nacido del arancel, del transporte, de la utilidad que dejamos en casa ajena.

Y esto es, sencillamente, vergonzoso. Siguiendo así, llegará un día en que nuestro capital nacional, en lo que al subsuelo respecta, esté agotado. Y seguiremos en la miseria, siervos de la actividad de fuera, sin que compradores de nuestros productos propios, hayamos conseguido bastarnos a nosotros mismos.

La patria comercial erige, frente a la competencia exterior, murallas fiscales. El ideal proteccionista que no abomina del intercambio—para eso son los Tratados,—consiste en que cada país se emancipe de la industria extranjera, utilizando sus primeras materias, y fabricando con ellas cuanto para su vida interna necesita. ¡No es un dolor que teniendo en casa lo fundamental, la base, importemos lo nuestro transformado, pagando un sobreprecio arruinador y escandaloso!

Regiones vírgenes hay en España que aguardan al industrial, ávidas de ofrecerle sus tesoros. Desgracia el caso en que la esterilización, que mata las energías, y agosta las esperanzas, el extranjero las invada, conquistándolas con el oro de sus bancos y la ciencia de sus técnicos.

¡No cree el Sr. Gasset, ministro de la modernidad, hombre activo y patriota, que es misión suya estudiar el asunto! La creación de nuevas industrias, utilizando las primeras materias que nuestro subsuelo guarda, podría ser un hecho si el Estado quisiera. Bastaría que los obstáculos tradicionales de la Administración desaparecieran, que el fisco se mostrara humano, permitiéndoles desentenderse; que el tráfico interior fuera fomentado con decisión e inteligencia.

Una labor útil, conducida hábilmente, podría hacer comprender al extranjero, que en su industria, industrialización, librando de la servidumbre extranjera, conquistando para el porvenir fuentes de riqueza, cuyo radio benéfico se extendería a la patria entera.

## ECOS DE BERLIN

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

BERLIN 23. Se desmentió oficialmente que el Kaiser haga un viaje a Milán, a fin de ver la Exposición.

## EL TERREMOTO DE CALIFORNIA

DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES

Lo que son los periódicos ingleses. En la isla de Wight tienen a mano la imagen más perfecta de la noticia, el más romántico de los paisajes; la más onírica de las historias; un Rey, una Princesa, deliciosos palacios campestres, brillante séquito, lucidos regalos, todo lo que suscita envidia y admiración. Y, lo crearán ustedes, estos periódicos dejan la dicha que tienen a la mano y se consagran exclusivamente a describirnos, espectáculos que horrorizan y ponen en peligro de pueria. ¡No los tienen a mano! Pues se van a buscarlos a San Francisco de California.

Realmente lo que allí ocurre es estupendo. Ya no volverá a librarse de la erupción del Vesubio, como no sea por la boca de los sabios que relacionan sus actividades con los terremotos californianos. A lo que parece, toda la culpa está en el fuego central de la tierra. El frío del agua hace que se contengan las materias que forman el fondo del mar. Enormes cantidades de agua penetran entonces por las grietas en las regiones ígneas. El resultado de la rápida y gigantesca evaporación de esas masas líquidas es de una parte la erupción del Vesubio; de la otra los terremotos de Formosa y California. Tal dicen los sabios.

Los terremotos de Formosa apenas interesan. Aquellos buenos orientales, más sabios, más humildes que los occidentales, saben perfectamente que la vida es un sueño y no vale la pena de afanarse mucho por tomarla en serio. En consecuencia, seguran viviendo en sus casitas de tabla y las pérdidas materiales no han sido muchas.

Pero los pobladores de California son hombres algo orgullosos. Quisieron vivir en grandes palacios y magníficas viviendas. Levantaron edificios soberbios, ya para hoteles, ya para iglesias—los jesuitas tenían allí en el de San Ignacio uno de sus templos más costosos—ya para teatros, ya para Bolsas, ya para mercados, ya para residencias, ya para fábricas, ya para redacciones de periódicos.

Todo ha venido al suelo al temblar la tierra. Más que la ciudad estaba surcada de hilos eléctricos y de cañerías de gas, el fuido y el gas han sembrado el incendio entre los escombros. Se ha tratado de apagarlo, pero las obras de conducción se habían hecho trizas y no hubo agua con que alimentar las bombas. No quedó otro remedio que emplear con los edificios de California el mismo procedimiento que se usa en Cuba para limitar los incendios en los campos de caña de azúcar.

Lo peligroso en esos incendios de Cuba es el viento que extiende las llamas a inmensas extensiones. Pues la manera de limitar el radio de su acción devastadora, es cortar una extensión de caña por el lugar a donde va a ir el fuego empujado por el viento, e impedir el campo en dirección contraria a la del aire. Así chocan las llamas opuestas y luego el fuego se extingue dulcemente cuando se acaban los materiales incendiables. Lo mismo ocurre cuando las llamas rebasan los flancos y perecen asfixiados los obreros empleados en aquella operación.

También en California se han volado, por medio de la dinamita, muchas casas a fin de crear grandes espacios vírgenes donde las llamas no encontrasen alimento: pero pronto se acabó la dinamita, luego las llamas rebasaron los flancos y actualmentemente parece haberse perdido toda esperanza de salvar barrio alguno en la ciudad.

Los muertos pasan de cincos mil. Las pérdidas materiales exceden de trescientos millones de dólares, según cálculos que probablemente no serán fidedignos mientras no se haga el inventario.

Y, por añadidura, tan pronto como sobrevino el terremoto, aparecieron de todas partes cuadrillas de bandidos que se dedicaron a explorar los escombros de las tiendas y de las casas ricas.

Ha habido que fusilar a unos cuantos y se ha proclamado la ley marcial para contenerlos.

Como los Estados Unidos son muy ricos, no es dinero lo que faltará a las víctimas. Ya se han formado grandes Comités de socorro.

El dinero irá a millones. Pero el dinero no resuelve todo. Pensemos que ocurre sencillamente que los 400.000 habitantes de San Francisco de California se han quedado sin casa y sin ocupación, y a éstos acompañan en su desgracia los de San José, Santa Cruz, Santa Rosa (cuantos santos y santas de España!), Monterrey, Napa City, Gilroy, Hollister y otras poblaciones californianas.

Las casas pueden levantarse fácilmente de nuevo. Pero una población no consiste sólo en las casas y en las personas, sino especialmente en los nexos que las relacionan. El pagadero se ha quedado sin clientes, y lo mismo el médico y el abogado y el sacerdote y el banquero.

Actualmente se vive en California, el país, según dicen los yanquis, más hermoso del mundo, en pleno estado de animalidad. Las complicaciones sociales han dejado de existir. Un general al mando de unos cuantos soldados, distribuyó los víveres a medida que llegan.

Ya no hay pobres, ni ricos, ni sacerdotes, ni laicos. Este es el momento propicio y oportuno para reorganizar la vida social en California sobre bases más racionales, más humanas, más poéticas; sobre ideas más sólidas.

Por ya verán ustedes cómo surgen de entre las ruinas los mismos edificios orgullosos, los mismos *trusts*... las mismas vanidades... y todo levantado sobre una tierra expuesta a terremotos.

## Ramiro de Maeztu

### GRAN MUNDO

Los señores de Pape, en cuya casa se cultivaba con fervor el arte de Euler, obsequiaron anoche con una espléndida comida al notable pianista M. Risler y a su gentil y bella esposa, reuniendo en su torno a algunos amigos de su intimidad.

El general artista, accediendo con suma amabilidad a los deseos de los concurrentes de darle un toque, se sentó al piano y tocó en el hermoso Steinway composiciones de Mendelssohn, Schubert, Chopin, Wagner y Chabrier, que encantaron a la inteligente concurrencia.

La delicadeza del *toucher*, el sentimiento con que interpreta todos los compositores y la admiración comprensión artística que experimenta en modo de tocar, le valieron unánimes felicitaciones, y los privilegiados que rodearon al complacido artista, le expresaban a la vez su admiración y su agradecimiento.

Madame Risler, que es una encantadora y elegantísima parisienne, posee una preciosa voz, pero no pudo cantar por encontrarse muy cansada, lo que sintieron infinito las personas allí presentes.

Los señores de Pape, ayudados por sus lindas sobrinas las señoritas de Uña y Calonge, hicieron los honores de su casa con la amabilidad a la cual tienen acostumbrados a sus amigos.

## La función a beneficio de las Escuelas Asilos se verificó mañana martes en el teatro de la Zarzuela, y no el miércoles como lo anunciaron equivocadamente ayer.

—Han regresado de Méjico la bella señora de Sandoval y el conde de Vistaflorida y su lindísima hija mayor.

—Ha sido pedida la mano de la gentil señorita de Marlos, para el joven D. Juan Muñoz Vargas, hijo del general del mismo apellido.

—Madame Le Motheux saldrá en breve para Francia, donde pasará una temporada; regresando luego a España, y pasará el verano en Zarauz con sus hijos los señores de F. de Hanstrota (D. Francisco).

—La marquesa de Squilche ha regresado de Sevilla.

—Ha salido para Francia D. Benito Rolland.

## Madrizzy. TRANQUILIDAD EN EL SUR DE AFRICA

FOR TELEGRAMA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

LONDRES 23. Cablegramas oficiales llegados de Durban dicen que las energías medidas adoptadas por las autoridades inglesas han logrado dominar la situación y restablecer la tranquilidad en la Zululandia.

Las luchas entre policías, colonos boers e indígenas han cesado al fin, con gran contento de la población pacífica.

Las autoridades del Natal y Transvaal dieron instrucciones al Gobierno de la Metrópoli.

Este se las envió en el acto.

El ministro de las Colonias dice que el Gabinete intenta estabilizar para el futuro la situación de todo el Sur de Africa, no obstante las quejas de los propietarios del Rand, que hacen a sus periódicos combatir furiosamente la gestión de Campbell Bannerman.

## DESDE ROMA

### La muerte del padre Martin

(DE NUESTRO REDACTOR)

Me apresuré a telegrafiaros la muerte del padre Martin, acaecida ayer, a las once de la mañana.

La fibra robusta y todavía bien templada del general de los jesuitas ha resistido tenazmente y durante varios días a la violencia del mal.

Atacado de sarcoma en la pleura, sin esperanza alguna de salvación, cuatro días hace le fueron administrados los Sacramentos y otorgada la bendición del Papa, resultando vana la ciencia de los médicos para arrancarle a la muerte.

Su fin parecía inminente de un momento a otro, y sin embargo, el fuerte organismo del moribundo disputó palmo a palmo la vida a la enfermedad.

Ha muerto conservando lucidas sus facultades mentales, y con alta resignación cristiana, en una modesta estancia del Colegio Germanico.

Asistían al difunto, durante su última agonía, su confesor el P. La Torre, español, el facultativo Petacci y varios miembros de la Compañía.

El P. Martin nació en Burgos, sesenta años atrás, y entró en la Orden como novicio a los diez y ocho años, emitiendo sus votos de profeso en 1881.

Estudió en Loyola, completó su erudición en Bayona, donde se ordenó de sacerdote, regente del Seminario de Salamanca, y fue también periodista, dirigiendo *El Mensajero del Corazón de Jesús*, en Bilbao.

Durante algunos años desempeñó el elevado cargo de provincial en toda Castilla, y en 1891 fue llamado a Italia como coadjutor del padre Anderledy, entonces general de la Compañía, al cual sucedió.

El P. Martin fue elegido en el Colegio de Loyola (Guzpizcoa) el 2 de octubre de 1892.

Fue hombre de gran firmeza, de mucha tenacidad, de fina clarividencia, cualidades esenciales para hacer carrera en la Compañía de Jesús.

El año pasado le fué amputado el brazo derecho, y lo creó el P. Martin, sexagenario, en un año aprendió a escribir clara y velozmente con la mano izquierda. Con su muerte se abre el gran trabajo de sucesión, trabajo que debe someterse a las reglas severas de la Compañía, a las exigencias de la nacionalidad, y sobre todo, de la política.

Cuando el general de la Orden muere, en presencia de los provinciales de la nación que le hospeda, y con asistencia del coadjutor, viene sellado el pliego en el cual el difunto—desde que fué nombrado general—según la regla—indicó quien deberá ser durante el interregno el vicario general.

Este debe prepararse a la mayor brevedad la elección del futuro general de la Orden, de suerte que el vicario general es como un especie de camarero durante la sede vacante del llamado *Papa negro*—como se llama *Papa rojo* al prelado de Propaganda.—Y no sin razón se denomina *Papa negro*, por cuanto los preliminares para la sucesión se despliegan con una intensidad aún mayor que para un Conclave. El P. Anderledy, al cual siguió el P. Martin, murió en enero de 1892, también en Roma, y dejó vicario al general hoy difunto.

El vicario convoca, pues, la congregación general, compuesta de representantes de todas las provincias de la Orden, en razón de tres por provincia.

## El viaje de Romanones.

(POR TELEGRAMA)

Ampliación.

TARRAGONA 22. Amplio mi anterior telegrama sobre la llegada del conde de Romanones.

Ha venido el ministro en un lujoso break de la Compañía del Norte, enganchado al tren llamado ligero que llega a las doce y veinticinco.

El recibimiento ha sido entusiasta, haciendo los honores una compañía del regimiento de Luchana con bandera y música. Le han recibido todas las autoridades y corporaciones oficiales y particulares, arzobispo, gobernadores civil y militar, Audiencia, Delegación de Hacienda, Ayuntamiento, Diputación, Cámara de Comercio, Junta de obras del puerto, ingenieros de todos los órdenes y otras muchas corporaciones y personalidades.

De las presentaciones por el alcalde D. Manuel Cuchi, suben todos en lujosos carruajes, encamándose al Palacio Municipal, donde se celebra en este momento una gran recepción.

El ministro satisfecho.—Conferencia.

TARRAGONA 22. El Ayuntamiento ha ofrecido un banquete al ministro en los salones del Palacio Municipal, concurriendo todas las autoridades.

El ministro se muestra muy satisfecho del recibimiento que se le ha hecho, y ha conferenciado con las representaciones de los centros industriales sobre las necesidades del país, lamentando no disponer de más tiempo para penetrarse por completo de las necesidades de Tarragona.

Terminado el banquete y la recepción de autoridades y Corporaciones en la sala capitular, el ministro ha visitado el Museo Arqueológico, admirando sus riquezas artísticas.

Como jefe del Museo, he tenido la honra de recibirle y acompañarle en su visita.

Los obreros.

TARRAGONA 22. Una numerosa Comisión de las Sociedades obreras ha visitado en el Ayuntamiento al ministro, rogándole interceda para el favorable despacho del indulto de varios obreros condenados en Consejo de guerra por la algarada de consumos que hubo en enero de 1904.

El conde de Romanones, a pesar de que el indulto ha sido mal informado por el Supremo de Guerra y Marina, ha ofrecido hacer todo lo posible en favor de los encarcelados.

Salida para Reus.

TARRAGONA 22. A las tres y treinta minutos ha marchado el ministro a Reus, siendo despedido con los mismos honores de su llegada.

Le acompañan el gobernador y el alcalde de Reus, que con una Comisión vino a recibirle.

Es muy de lamentar que la visita del ministro a Tarragona haya sido a vista de pájaro, pues a pesar de su buen deseo y de su elevado criterio no se ha podido penetrar de las verdaderas necesidades del país en tres horas de visita.

En Reus se detendrá más tiempo, visitando las fábricas, principalmente la de tejidos de seda y la algodona, que son de las más importantes de Cataluña.

Por la noche tomará en Reus el expreso, y llegará mañana a la corte.

Llegada a Reus.

REUS 22. La población entera aguardaba en la estación y en las calles del tránsito al conde de Romanones.

El recibimiento ha sido entusiasta. En los andenes aguardaban todas las autoridades y el Ayuntamiento en pleno, incluso los concejales republicanos.

Un piquete de caballería del regimiento de Tetuán, con estandarte, tributó los honores.

El ministro ocupó un carruaje con el alcalde y los gobernadores civil y militar, dirigiéndose al Ayuntamiento.

En la estación y en el trayecto se dieron muchos vivas.

Desde Tarragona a Reus.

REUS 22. Los acompañantes del conde de Romanones dicen que la despedida en Tarragona fué afectuosísima.

## TERREMOTOS EN ITALIA

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

ROMA 23. Los habitantes de Poggibonsi, cerca de Siena, han acampado fuera de la ciudad a consecuencia de haberse sentido un terremoto.

No hay ninguna víctima.

El Ayuntamiento quedó agristado y algunas casas sufrieron desperfectos.

En Tarento se ha sentido una ligera sacudida.

En Lens.

Ha llegado a Lens más tropa.

Actualmente hay 20.000 soldados en toda la región minera de Pas de Calais.

En Lievin ha habido nuevos órdenes.

En Lens, la situación es la misma, habiendo tenido los huelguistas varias reuniones, en las que acordaron continuar la huelga.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

En Lens.

## La multitud aclamó al ministro durante el trayecto.

El tren no se ha detenido en ninguna estación intermedia, en todas las cuales aguardaba mucho pueblo.

Han acompañado al ministro desde Tarragona, el gobernador civil, el delegado de Hacienda y otras autoridades.

Declaración del ministro.

REUS 22. En el viaje de Tarragona a Reus el conde ha repetido que está muy satisfecho del resultado de su viaje.

Lleva la impresión de que los Gobiernos deben rectificar su conducta por lo que a Cataluña respecta.

Ha declarado también que ha pedido se reúna el Consejo de ministros mañana a las cuatro de la tarde con objeto de exponer detalladamente las observaciones recogidas y el resultado de las conferencias celebradas con las personas y entidades que representan las aspiraciones de la región.

Ha añadido que dará francamente su opinión acerca de las cuestiones palpitantes, y cree que algunos problemas de importancia se resolverán inmediatamente, pues estima que hay muchas cosas que el Gobierno puede hacer desde la *Gaceta*.

Otros asuntos se estudiarán detenidamente, pues ha observado que los mismos interesados no marchan de completo acuerdo.

Las garantías.

El ministro se ha negado a decir cuáles sean las cuestiones que han de resolverse sin necesidad de ponencias ni aplazamientos.

Hablando del restablecimiento de las garantías constitucionales, se ha limitado a asegurar que mañana será conocido el resultado de su viaje.

Ha dicho que no debe ser cosa tan imprescindible el inmediato restablecimiento de las garantías, cuando muchas de las personas con las cuales ha conferenciado, apenas si le han hablado del asunto.

Afirmó que su viaje tendrá resultados prácticos en este y otros extremos, pues no se hubiese expuesto al ridículo, a cosa peor, yendo a Barcelona, sin tener el convencimiento de que en el ánimo sus compañeros de Gabinete, pesarán sus informaciones.

Peticiones.—Los monárquicos.

Añadió luego que lleva un caudal de peticiones enorme. Entre el farrago imponente de ellas existen, a su juicio, muchas atendibles, otras dignas de estudio, y algunas contradictorias.

Todas ellas las expondrá a sus compañeros de Gabinete, ilustrándoles sobre las mismas, pues asegura que ha aprendido mucho en este viaje que le ha servido para rectificar unos conceptos y ratificar otros, convencido de que existe una poderosa corriente de opinión en Cataluña que urge encauzar, impidiendo que tome equivocados derroteros.

Se lamentó de la apatía de los elementos monárquicos barceloneses, confirmando que ahora entrarían en un período de actividad, seguramente beneficiosa para la Patria.

La recepción.—Vistas.—Banquete.

La recepción en el Ayuntamiento ha resultado brillantísima.

Al terminar el acto el ministro, acompañado de las autoridades, ha recorrido la población, visitando el Hospital, el Instituto, la fábrica de sedas de Pascual, y las bodegas del diputado Mayner, donde fue muy obsequiado.

Luego trasladó al Círculo para asistir al banquete de 100 cubiertos con que le obsequia el Ayuntamiento, la Cámara de Comercio y otras entidades.

Asistían catalanistas, republicanos, liberales y conservadores.

Los brindis.

El alcalde, Sr. Casaguarda, inició los brindis, elogiando al ministro por haber sido personalmente a conocer las necesidades del país, y a convencerse de que Cataluña es, ante todo, española.

Pide el restablecimiento de las garantías constitucionales por camino a Barcelona, y termina diciendo que allí están reunidas las personalidades de todos los partidos que anhelan solamente contribuir a las prosperidades de la patria.

El Sr. Mayner, diputado republicano, pide al ministro ayude a la pronta realización de las obras del pantano de Ruedacanas.

El diputado provincial conservador, señor

Era una acumulación de coches.

Acababan de entrar en el boulevard Beaumarchais.

Albarrull, pidió al ministro la rebaja del cupo. El conde de Romanones, en su brindis, se declaró conforme con el alcalde, y se mostró agradecido a los aguasajos que le han hecho en Reus y Tarragona.

Ofreció transmitir a sus compañeros las enseñanzas de su viaje. Brindó por la prosperidad de Reus y por la solidaridad de Cataluña. Como esta frase produjera extrañeza, el ministro dijo: «No os extrañe; por solidaridad, pero no con la significación que se le da actualmente, sino por que sea lazo de unión, mediante el cual se vean realizadas las aspiraciones de Cataluña.»

La despedida. Reus 22. Terminado el banquete, la concurrencia se dirige a la estación, acompañando al ministro.

En el andén hay un numeroso público. La despedida es muy cariñosa. Se oyen muchos aplausos y se dan vivas al Rey, a la Patria, y al conde de Romanones.

Este se muestra satisfechísimo. Asegura que lleva un imborrable recuerdo de su viaje a Cataluña. Al partir el tren se repiten los aplausos y los vivas.

DIPUTACION PROVINCIAL

Con extraordinaria concurrencia en la tribuna del público, celebró hoy la primera sesión del actual período la Diputación Provincial de Madrid, bajo la presidencia del gobernador civil, Sr. Ruiz Jiménez.

Se acordó imprimir por la Comisión provincial saliente, encendiéndose a dicha Comisión, de la que fué vicepresidente el Sr. Díaz Agüero, un expusivo voto de gracias.

Se dió cuenta de la inhibición del ministerio de la Gobernación en lo referente a la dimisión presentada por el Sr. Rodríguez Barza del cargo de diputado provincial.

Los señores marqueses de Ibarra, Bernad y Pérez Calvo insistieron en que la tal dimisión no fuese admitida.

El Sr. Ambróla manifestó que oprimaría de distinto modo si el Sr. Rodríguez Barza, al hacer la renuncia del cargo, hubiese aducido la razón de que no podía desempeñar el de representante de la provincia, por no tener tiempo para ocuparse también de asuntos relacionados con la sanidad provincial.

Por último, se acordó por unanimidad, en vista de las excepcionales condiciones que adornan al Sr. Rodríguez Barza, se le suelva el cargo de representante de la provincia, y se le comparta con sus compañeros los trabajos que le correspondan.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión. Mañana se celebrará la segunda. La de hoy duró quince minutos.

NO TIENEN RIVAL

Los gramófonos impresionados por los mejores cantantes, de la Sociedad Fonográfica Madrileña, Los Madrazo, S. Los discos obtenidos por las voces de las célebres cantantes (barátisimos), son también especialidad de dicha casa.

DESDE ALHAMA DE MURCIA

Aprovechando mi estancia en Murcia, he tenido el gusto de visitar esta pintoresca villa, invitado por el teniente vicario general castrense, mi antiguo y querido amigo D. Germán Alcedo y Sevilla, orador sagrado que por espacio de mucho tiempo cautivó desde el púlpito la atención de los fieles de Madrid, Coruña y Granada.

El establecimiento de aguas termales que dan renombre a esta población es bastante respetable, por más que la instalación balnearia no sea digna por completo del rico y beneficioso manantial que brota en su centro.

De desear fuese que se modernizase, por decirlo así, el repudado establecimiento en lo que respecta a los cuartos de pilas, con lo cual ganarían más la empresa, duena del vetero medicinal, y la humanidad doliente que al él acude.

Horas después de mi llegada a esta villa presencié una procesion altamente simpática, de la cual formaba parte todo el pueblo, para dar gracias al Altísimo de que por la intercesion de la Virgen había atendido sus ruegos, en viéndoles la necesidad lluvia que recientemente se había celebrado y en el cual predicó el mencionado Sr. Alcedo y Sevilla.

Era de ver el recogimiento con que el pueblo, presidido por el virtuoso cura párroco D. Federico Imbernon, acompañado de todo el clero, marchaba por las calles bendiciendo a Dios, que había evitado, con su misericordia, las lágrimas que seguramente hubieran derramado estos atribulados habitantes, a pesar de que el repudado alcalde presidente, D. Diego Vivanco, ha promovido

obras de interés en beneficio de la clase obrera, conjurando en parte la crisis que empezaba a sentirse, en cuya diligencia se tomó parte activa y la ayudó el ilustrado secretario de este Municipio D. Francisco Ponce.

La cosecha de la naranja, principal riqueza de este pueblo, puede decirse que está asegurada, según he podido comprobar en la visita que he realizado a varios huertos acompañando de algunas personas de esta localidad que me han dispensado esta distincion.

La huerta de Alhama puede figurar por su feraz suelo entre los de primera línea de la región murciana.

La falta de espacio y la premura del tiempo, me impiden entrar en pormenores relacionados con esta espléndida vega.

Mestre Martínez

RUSIA

PARIS 23. Dicen de Londres que, según despachos de Moscú, recibidos por The Times, los nuevos diputados irán a San Petersburgo el día 10 de mayo próximo.

Ante ellos, el Czar Nicolás leerá el discurso del trono.

El miércoles pasado, los ministros se reunieron en Tsarkoieselo, examinando las últimas disposiciones que han de tomarse para la apertura de la Duma.

Despachos de Kiev y Odessa dicen que ha triunfado en estas dos grandes ciudades el partido democrata constitucional. La derrota del Gobierno es verdaderamente aplastante.

Y he aquí que las campanas de Pascua bastaron para diseminarlos por las calles abandonadas, sin recordar sus desgracias sufridas, ni parar mientes en el porvenir. Los hombres con sus toscas pipas de caña en la boca, las mujeres con su petulante y chillón traje de fiesta.

Y pensar que esto no había caído sobre la cabeza de esta gente la furia irresponsable de la Naturaleza, sino una maldad de los hombres, la criminal indiferencia de las autoridades, la cruel incuria del Gobierno, a pesar de los nobilísimos rasgos y eioeucnte iniciativa del Rey!

En otros países hubiera habido protestas, demostraciones, tal vez la revolución; el pueblo napolitano lo ha tolerado todo, igualmente fatalista ante la furia inevitable de la Naturaleza y la incorregibilidad de su prójimo.

«Ejemplo admirable de humilde sabiduría! Y si algo puede oñer freno a esta admiracion es el temor de que este pueblo se acostumbre a olvidar sus derechos, creando en los gobernantes la persuacion de que más abajo de cierto grado de latitud, toda injusticia y todo desorden están permitidos.» (Vigilén, pues—decía un diputado radical de mucha fuerza a los electores de su distrito, vigilén nuestros conciudadanos con calma y digna firmeza sobre la obra de aquellos a quienes están tutelares y socorridos en la desventura; y ahora que el Vesubio se adormece saciado de ruinas, y los hombres despiertan del sopor de los años precedentes. Los teatros, incluidos los de barrio, ganaron menos de 24 millones. A este paso, dentro de algunos años la victoria del café-concierto será evidente.

Otra noticia teatral. En el Povera Theatre, de Chicago, ha obtenido tal éxito la obra The Lion and the Mouse (El león y el ratón), ya representada con fortuna loca en Nueva York, que ha sido necesario representarla tres veces diarias: a las once de la mañana, a las tres de la tarde y a las ocho de la noche.

Y el caso es que las tres funciones pesan sobre los mismos cómicos. Ninguno de estos infelices ha muerto todavía de surmenage... ni de spleen.

Berlín va a perder una de sus notas características a causa de una terrible lucha entablada entre... los sombreros de copa blancos y los sombreros de copa negra.

Es el caso que, cuando empezaron a funcionar en la capital germánica los coches de taxi, la policía exigió a los conductores de los nuevos vehículos que usaran sombreros de copa blanca para distinguirlos de los coches de primera clase, que los usaban negros.

Esta humillante diferencia atrajo sobre los cocheros de los taxímetros el desprecio de sus colegas, que por llevar sombrero de color distinto se creían superiores.

Peró... vinieron los sarcasmos; es decir, se multiplicaron los coches de taxi hasta llegar a formar una mayoría abrumadora, dejando en insignificante minoría a los sombreros negros. Y como las mayorías son las que mandan, la policía está resuelta a conseguir que todos los cocheros usen sombrero de copa del mismo color; ¡blanco! No negro. Ya no hay en Berlín clases... de sombreros cocheros. La grave cuestion, que ha podido ocasionar conflictos graves, está vencida. Solo que en este caso, como en otros muchos de la vida, los vencedores no han cometido a los vencidos. No; precisamente los han vencido para someterlos a ellos. La derrota de los cocheros de primera clase es una derrota que no le parece...

En Yokohama se ha celebrado una solemne conmemoracion, en memoria de los caballos muertos en la guerra con Rusia.

Durante varias horas, ante un altar, junto al cual estaban los sacerdotes japoneses, fueron desfilando los soldados, cantando por turno las cualidades de nobleza, resistencia y sagacidad de sus caballos muertos. Hombres y mujeres lloraban enternecidos, recordando la trágica muerte de las generosas bestias.

De Las Noveciadas, de Nueva York, copiamos el siguiente singularísimo hecho, que hará palidecer de envidia a los más esforzados ejemplares de la especie del hombre: «Anna, niña de cinco años de edad, hija de la señora Maria Patrino, residente en el número 315 Pamrapo Avenue, Jersey City, llevando consigo su muñeca, salió de la casa en direccion al Canal, siguiendo a Charlie, que así llama la familia Patrino al hijo caballos que arrastra la carreta y el arado en la finca rural de estos campesinos.

Charlie, como de costumbre, iba a distraer de su racion de agua, y la madre de Anna, sin pensar en que pudiese ocurrir accidente, vio a la niña seguir al caballo. Al llegar a la orilla del Canal, resbaló la chueca y cayó al agua; el animal, sin vacilacion alguna, se arrojó al Canal, con los dientes agarró a la niña por el traje, saltó a tierra, y con incomparable cuidado la colocó sobre el césped, permaneciendo a su lado hasta que llegó la señora Patrino, para quien Charlie representa hoy la última expresion de la inteligencia y del heroísmo.»

He aquí una demostracion de que el espíritu revolucionario va extendiéndose por Francia, y ganando los últimos rincones. Recientemente, un funcionario encargado de inspeccionar los establecimientos benéficos, visitó un Asilo de sordomudos.

Después de examinar los libros y recorrer el edificio, pasó al comedor, donde estaban reunidos los infelices aislados. Todos, al verle, se pusieron en pie, y cuando en él extranas miradas, comenzaron a gesticular nerviosamente, comenzó a gesticular una india que quedaba a la izquierda de la mesa.

«¿Qué podía ser sino un saludo al inspector del Gobierno? Así lo comprendió éste y se puso a escuchar, sonriendo benévola mente.

Peró advirtió que el director se dirigía a los sordomudos con gestos y ademanes racionales de profundo descontento, y que ellos redoblaban su mimica, echando fuego por los ojos.

«Peró, ¿qué galimatías es este?—preguntó ya lo el funcionario un poco receloso.

«Pues nada, señor inspector—le contestó el director todo sofocado.—(¿Qué está cantando La Internacional!

AL VESUBIO POR 600 FRANCO

Accedimos a los deseos que nos han manifestado algunos suscriptores, hemos organizado una expedición a todo lujo para visitar el Vesubio y sus alrededores.

Nuestros lectores podrán ver uno de los más grandiosos espectáculos de la Naturaleza, al mismo tiempo que visitan los famosos e históricos lugares de las cercanías de Nápoles.

El viaje lo hemos organizado por telégrafo con la Compañía de Vapores y con los hoteles napolitanos, con objeto de ganar tiempo y de que los viajeros estén en Madrid para las fiestas de San Isidro y preparativos de la boda de S. M. el Rey.

El viaje, todo comprendido: barco, hoteles, carruajes, pequeños vapores, guías, coches, propinas; todo, en una palabra, costará

600 francos.

A pesar de que los hoteles de Nápoles y los cocheros napolitanos han triplicado sus precios normales ante la invasion del mundo acuden a ver los efectos del volcán.

Los precios son desde Gibraltar hasta Gibraltar, siendo de cuenta de los expedicionarios el ferrocarril. No lo hemos incluido por haber algunos viajeros de provincias que desean efectuar el viaje.

La reunion de los expedicionarios se efectuará a bordo del vapor, en Gibraltar, el día 1.º de mayo.

PROGRAMA

1.º de mayo.—Embarque a bordo de uno de los soberbios vapores del Norddeutscher Lloyd, barco de unas 20.000 toneladas, palacio flotante que reúne todo género de comodidades, superando en trato a los mejores hoteles del mundo.

NOTICIAS TRADUCIDAS

La inmigracion está planteando en América un grave problema social. Es el caso que todas las expediciones de inmigrantes se componen casi exclusivamente de hombres solteros, viudos ó, autoconciertos. Ultimamente llegó a Nueva York el buque Casagne con 1.500 inmigrantes, exclusivamente del sexo feo.

Las pocas mujeres solteras ó viudas que llegan se ven inmediatamente asaltadas por los hombres ó por las agencias de matrimonios. El Gobierno se preocupa muy de veras... ó restringir la inmigración ó organizar la inmigración de mujeres. Ecco el problema.

Un argumento para los defensores de la supremacía en España del género infimo: Los café-conciertos de París ganaron en 1905 la bonita suma de 17 millones y medio, con gran ventaja sobre los años precedentes. Los teatros, incluidos los de barrio, ganaron menos de 24 millones. A este paso, dentro de algunos años la victoria del café-concierto será evidente.

Otra noticia teatral. En el Povera Theatre, de Chicago, ha obtenido tal éxito la obra The Lion and the Mouse (El león y el ratón), ya representada con fortuna loca en Nueva York, que ha sido necesario representarla tres veces diarias: a las once de la mañana, a las tres de la tarde y a las ocho de la noche.

Y el caso es que las tres funciones pesan sobre los mismos cómicos. Ninguno de estos infelices ha muerto todavía de surmenage... ni de spleen.

Berlín va a perder una de sus notas características a causa de una terrible lucha entablada entre... los sombreros de copa blancos y los sombreros de copa negra.

Es el caso que, cuando empezaron a funcionar en la capital germánica los coches de taxi, la policía exigió a los conductores de los nuevos vehículos que usaran sombreros de copa blanca para distinguirlos de los coches de primera clase, que los usaban negros.

Esta humillante diferencia atrajo sobre los cocheros de los taxímetros el desprecio de sus colegas, que por llevar sombrero de color distinto se creían superiores.

Peró... vinieron los sarcasmos; es decir, se multiplicaron los coches de taxi hasta llegar a formar una mayoría abrumadora, dejando en insignificante minoría a los sombreros negros. Y como las mayorías son las que mandan, la policía está resuelta a conseguir que todos los cocheros usen sombrero de copa del mismo color; ¡blanco! No negro. Ya no hay en Berlín clases... de sombreros cocheros. La grave cuestion, que ha podido ocasionar conflictos graves, está vencida. Solo que en este caso, como en otros muchos de la vida, los vencedores no han cometido a los vencidos. No; precisamente los han vencido para someterlos a ellos. La derrota de los cocheros de primera clase es una derrota que no le parece...

En Yokohama se ha celebrado una solemne conmemoracion, en memoria de los caballos muertos en la guerra con Rusia.

Durante varias horas, ante un altar, junto al cual estaban los sacerdotes japoneses, fueron desfilando los soldados, cantando por turno las cualidades de nobleza, resistencia y sagacidad de sus caballos muertos. Hombres y mujeres lloraban enternecidos, recordando la trágica muerte de las generosas bestias.

De Las Noveciadas, de Nueva York, copiamos el siguiente singularísimo hecho, que hará palidecer de envidia a los más esforzados ejemplares de la especie del hombre: «Anna, niña de cinco años de edad, hija de la señora Maria Patrino, residente en el número 315 Pamrapo Avenue, Jersey City, llevando consigo su muñeca, salió de la casa en direccion al Canal, siguiendo a Charlie, que así llama la familia Patrino al hijo caballos que arrastra la carreta y el arado en la finca rural de estos campesinos.

Charlie, como de costumbre, iba a distraer de su racion de agua, y la madre de Anna, sin pensar en que pudiese ocurrir accidente, vio a la niña seguir al caballo. Al llegar a la orilla del Canal, resbaló la chueca y cayó al agua; el animal, sin vacilacion alguna, se arrojó al Canal, con los dientes agarró a la niña por el traje, saltó a tierra, y con incomparable cuidado la colocó sobre el césped, permaneciendo a su lado hasta que llegó la señora Patrino, para quien Charlie representa hoy la última expresion de la inteligencia y del heroísmo.»

He aquí una demostracion de que el espíritu revolucionario va extendiéndose por Francia, y ganando los últimos rincones. Recientemente, un funcionario encargado de inspeccionar los establecimientos benéficos, visitó un Asilo de sordomudos.

Después de examinar los libros y recorrer el edificio, pasó al comedor, donde estaban reunidos los infelices aislados. Todos, al verle, se pusieron en pie, y cuando en él extranas miradas, comenzaron a gesticular nerviosamente, comenzó a gesticular una india que quedaba a la izquierda de la mesa.

«¿Qué podía ser sino un saludo al inspector del Gobierno? Así lo comprendió éste y se puso a escuchar, sonriendo benévola mente.

Peró advirtió que el director se dirigía a los sordomudos con gestos y ademanes racionales de profundo descontento, y que ellos redoblaban su mimica, echando fuego por los ojos.

«Peró, ¿qué galimatías es este?—preguntó ya lo el funcionario un poco receloso.

«Pues nada, señor inspector—le contestó el director todo sofocado.—(¿Qué está cantando La Internacional!

ATENE DE MADRID

Hoy 23 de abril, aniversario de la muerte de Cervantes, a las nueve y media de la noche, D. Baldomero Villegas dará una conferencia acerca de Cervantes, El Quijote y el Centenario.

PROVINCIAS

Eleccion parcial. Pontevedra 23. En la eleccion parcial de un diputado provincial por el distrito de Releionia Pontevedra, se proclamó sin oposicion al vencedor D. Lorenzo García Vidal, ex gobernador de Lugo y Orense.

Ecos malagueños. Málaga 23. Los antiguos romeristas han celebrado una reunion, presidida por Bergamini. Acordaron unirse a Maura, siguiendo la actitud del jefe provincial.

Este regresó en el rápido a Madrid, despidiéndolo en la estación muchos conservadores. Anoche se cantó en el teatro Cervantes. Profeta.

El tenor Viñas, la Dahländer y el maestro Villa fueron aplaudidísimos.

Esta tarde se celebró la corte al director de El Nacional D. Adolfo de Figueroa y su esposa.

El temporal en Cullera. Cullera 22. Reina en esta poblacion y su comarca una tempestad continua. Desde el día 19 de marzo hasta la fecha no ha cesado de llover.

La crisis obrera se agrava por momentos. Los Sindicatos de riegos y guardería rural y Ayuntamiento, reparten de sus fondos 80000 pesetas para los obreros.

Llevo ya la poblacion gastada 80000 pesetas que ha repartido entre los pobres braceros. Los concejales conservadores han propuesto al Ayuntamiento se dé trabajo a los jornaleros, reparando caminos.

Las autoridades han pedido auxilio al gobernador civil, Sr. Bahamonde.

La miseria crunde en la poblacion. Comunicare noticias.

ESPAÑA Y ALEMANIA

Relaciones comerciales

El arancel redactado por la Junta de Valoraciones ha sido mal recibido en Alemania. La Gaceta de Colonia dice que un número ilegal mayor a Madrid lo slautentes.

Las últimas estadísticas oficiales de 1905 prueban, de manera patinaria, que España tiene o debe tener, dos veces más interés en hacer un Tratado, que Alemania.

«La importacion germanica ha sido, en España, de 53 millones de marcos en el año pasado, y fué de 56 millones en 1904, de 58 en 1903. Se ve, pues, que va disminuyendo.

«La exportacion de España a Alemania era de 117 millones de marcos en 1905 y de 100 millones escasos en 1904. Por lo tanto, aumenta considerablemente.

«El Gobierno español debería meditar un poco antes de que termine el interregno actual. El arancel redactado estorba, con sus

enormes derechos, la aprobacion del Tratado que se necesita. Si España no lo modifica, mostrándose transparente, ya que su interés así se exige, Alemania debe declarar la guerra de tarifas.

Estas líneas son altamente significativas. Sin más comentarios las traducimos, llamando sobre ellas la atencion del Gobierno.

NOTICIAS TRADUCIDAS

La inmigracion está planteando en América un grave problema social. Es el caso que todas las expediciones de inmigrantes se componen casi exclusivamente de hombres solteros, viudos ó, autoconciertos. Ultimamente llegó a Nueva York el buque Casagne con 1.500 inmigrantes, exclusivamente del sexo feo.

Las pocas mujeres solteras ó viudas que llegan se ven inmediatamente asaltadas por los hombres ó por las agencias de matrimonios. El Gobierno se preocupa muy de veras... ó restringir la inmigración ó organizar la inmigración de mujeres. Ecco el problema.

Un argumento para los defensores de la supremacía en España del género infimo: Los café-conciertos de París ganaron en 1905 la bonita suma de 17 millones y medio, con gran ventaja sobre los años precedentes. Los teatros, incluidos los de barrio, ganaron menos de 24 millones. A este paso, dentro de algunos años la victoria del café-concierto será evidente.

Otra noticia teatral. En el Povera Theatre, de Chicago, ha obtenido tal éxito la obra The Lion and the Mouse (El león y el ratón), ya representada con fortuna loca en Nueva York, que ha sido necesario representarla tres veces diarias: a las once de la mañana, a las tres de la tarde y a las ocho de la noche.

Y el caso es que las tres funciones pesan sobre los mismos cómicos. Ninguno de estos infelices ha muerto todavía de surmenage... ni de spleen.

Berlín va a perder una de sus notas características a causa de una terrible lucha entablada entre... los sombreros de copa blancos y los sombreros de copa negra.

Es el caso que, cuando empezaron a funcionar en la capital germánica los coches de taxi, la policía exigió a los conductores de los nuevos vehículos que usaran sombreros de copa blanca para distinguirlos de los coches de primera clase, que los usaban negros.

Esta humillante diferencia atrajo sobre los cocheros de los taxímetros el desprecio de sus colegas, que por llevar sombrero de color distinto se creían superiores.

Peró... vinieron los sarcasmos; es decir, se multiplicaron los coches de taxi hasta llegar a formar una mayoría abrumadora, dejando en insignificante minoría a los sombreros negros. Y como las mayorías son las que mandan, la policía está resuelta a conseguir que todos los cocheros usen sombrero de copa del mismo color; ¡blanco! No negro. Ya no hay en Berlín clases... de sombreros cocheros. La grave cuestion, que ha podido ocasionar conflictos graves, está vencida. Solo que en este caso, como en otros muchos de la vida, los vencedores no han cometido a los vencidos. No; precisamente los han vencido para someterlos a ellos. La derrota de los cocheros de primera clase es una derrota que no le parece...

En Yokohama se ha celebrado una solemne conmemoracion, en memoria de los caballos muertos en la guerra con Rusia.

Durante varias horas, ante un altar, junto al cual estaban los sacerdotes japoneses, fueron desfilando los soldados, cantando por turno las cualidades de nobleza, resistencia y sagacidad de sus caballos muertos. Hombres y mujeres lloraban enternecidos, recordando la trágica muerte de las generosas bestias.

De Las Noveciadas, de Nueva York, copiamos el siguiente singularísimo hecho, que hará palidecer de envidia a los más esforzados ejemplares de la especie del hombre: «Anna, niña de cinco años de edad, hija de la señora Maria Patrino, residente en el número 315 Pamrapo Avenue, Jersey City, llevando consigo su muñeca, salió de la casa en direccion al Canal, siguiendo a Charlie, que así llama la familia Patrino al hijo caballos que arrastra la carreta y el arado en la finca rural de estos campesinos.

Charlie, como de costumbre, iba a distraer de su racion de agua, y la madre de Anna, sin pensar en que pudiese ocurrir accidente, vio a la niña seguir al caballo. Al llegar a la orilla del Canal, resbaló la chueca y cayó al agua; el animal, sin vacilacion alguna, se arrojó al Canal, con los dientes agarró a la niña por el traje, saltó a tierra, y con incomparable cuidado la colocó sobre el césped, permaneciendo a su lado hasta que llegó la señora Patrino, para quien Charlie representa hoy la última expresion de la inteligencia y del heroísmo.»

He aquí una demostracion de que el espíritu revolucionario va extendiéndose por Francia, y ganando los últimos rincones. Recientemente, un funcionario encargado de inspeccionar los establecimientos benéficos, visitó un Asilo de sordomudos.

Después de examinar los libros y recorrer el edificio, pasó al comedor, donde estaban reunidos los infelices aislados. Todos, al verle, se pusieron en pie, y cuando en él extranas miradas, comenzaron a gesticular nerviosamente, comenzó a gesticular una india que quedaba a la izquierda de la mesa.

«¿Qué podía ser sino un saludo al inspector del Gobierno? Así lo comprendió éste y se puso a escuchar, sonriendo benévola mente.

Peró advirtió que el director se dirigía a los sordomudos con gestos y ademanes racionales de profundo descontento, y que ellos redoblaban su mimica, echando fuego por los ojos.

«Peró, ¿qué galimatías es este?—preguntó ya lo el funcionario un poco receloso.

«Pues nada, señor inspector—le contestó el director todo sofocado.—(¿Qué está cantando La Internacional!

ATENE DE MADRID

Hoy 23 de abril, aniversario de la muerte de Cervantes, a las nueve y media de la noche, D. Baldomero Villegas dará una conferencia acerca de Cervantes, El Quijote y el Centenario.

PROVINCIAS

Eleccion parcial. Pontevedra 23. En la eleccion parcial de un diputado provincial por el distrito de Releionia Pontevedra, se proclamó sin oposicion al vencedor D. Lorenzo García Vidal, ex gobernador de Lugo y Orense.

Ecos malagueños. Málaga 23. Los antiguos romeristas han celebrado una reunion, presidida por Bergamini. Acordaron unirse a Maura, siguiendo la actitud del jefe provincial.

Este regresó en el rápido a Madrid, despidiéndolo en la estación muchos conservadores. Anoche se cantó en el teatro Cervantes. Profeta.

El tenor Viñas, la Dahländer y el maestro Villa fueron aplaudidísimos.

Esta tarde se celebró la corte al director de El Nacional D. Adolfo de Figueroa y su esposa.

El temporal en Cullera. Cullera 22. Reina en esta poblacion y su comarca una tempestad continua. Desde el día 19 de marzo hasta la fecha no ha cesado de llover.

La crisis obrera se agrava por momentos. Los Sindicatos de riegos y guardería rural y Ayuntamiento, reparten de sus fondos 80000 pesetas para los obreros.

Llevo ya la poblacion gastada 80000 pesetas que ha repartido entre los pobres braceros. Los concejales conservadores han propuesto al Ayuntamiento se dé trabajo a los jornaleros, reparando caminos.

Las autoridades han pedido auxilio al gobernador civil, Sr. Bahamonde.

La miseria crunde en la poblacion. Comunicare noticias.

ritu revolucionario va extendiéndose por Francia, y ganando los últimos rincones. Recientemente, un funcionario encargado de inspeccionar los establecimientos benéficos, visitó un Asilo de sordomudos.

Después de examinar los libros y recorrer el edificio, pasó al comedor, donde estaban reunidos los infelices aislados. Todos, al verle, se pusieron en pie, y cuando en él extranas miradas, comenzaron a gesticular nerviosamente, comenzó a gesticular una india que quedaba a la izquierda de la mesa.

«¿Qué podía ser sino un saludo al inspector del Gobierno? Así lo comprendió éste y se puso a escuchar, sonriendo benévola mente.

Peró advirtió que el director se dirigía a los sordomudos con gestos y ademanes racionales de profundo descontento, y que ellos redoblaban su mimica, echando fuego por los ojos.

«Peró, ¿qué galimatías es este?—preguntó ya lo el funcionario un poco receloso.

«Pues nada, señor inspector—le contestó el director todo sofocado.—(¿Qué está cantando La Internacional!

AL VESUBIO POR 600 FRANCO

Accedimos a los deseos que nos han manifestado algunos suscriptores, hemos organizado una expedición a todo lujo para visitar el Vesubio y sus alrededores.

Nuestros lectores podrán ver uno de los más grandiosos espectáculos de la Naturaleza, al mismo tiempo que visitan los famosos e históricos lugares de las cercanías de Nápoles.

El viaje lo hemos organizado por telégrafo con la Compañía de Vapores y con los hoteles napolitanos, con objeto de ganar tiempo y de que los viajeros estén en Madrid para las fiestas de San Isidro y preparativos de la boda de S. M. el Rey.

El viaje, todo comprendido: barco, hoteles, carruajes, pequeños vapores, guías, coches, propinas; todo, en una palabra, costará

600 francos.

A pesar de que los hoteles de Nápoles y los cocheros napolitanos han triplicado sus precios normales ante la invasion del mundo acuden a ver los efectos del volcán.

Los precios son desde Gibraltar hasta Gibraltar, siendo de cuenta de los expedicionarios el ferrocarril. No lo hemos incluido por haber algunos viajeros de provincias que desean efectuar el viaje.

La reunion de los exped

EN CALIFORNIA

EL TERREMOTO

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Buenas noticias.

LONDRES 23. La situación de San Francisco ha mejorado mucho.

Llegan víveres y agua, que son acogidos con ansiedad por los habitantes.

La tranquilidad ha renacido, notándose que el fuego ya está extinguiéndose.

Los Bancos han comenzado a establecer oficinas provisionales en tiendas de campaña, reanudando las operaciones financieras.

Se activan los trabajos preparatorios para reconstruir la ciudad, proponiéndose que la nueva se funda en belleza a la destruida.

Ya se han hecho colosales cantidades de hierro, acero y otros materiales a las fábricas.

Seis mil obreros se ocupan activamente en quitar los escombros.

Se han duplicado un tanto las medidas de rigor que se habían adoptado.

Se cita el caso de que fue fuertemente un que se lava las manos en el agua, contrariando las disposiciones.

Las tropas fusilaron a cuarenta individuos que intentaban penetrar en las cuevas del Banco.

Calculase que la suscripción en los Estados Unidos alcanza ya la cifra de 10 millones de dólares.

Vecinos salvados.

LONDRES 23. Al quitar escombros se han encontrado personas vivas.

Créese que en las cuevas hay todavía personas vivas.

Cuatro quintas partes de la ciudad destruida. Iglesia en pie.—Orden completo.—Las lecciones del desastre.—Los muertos.—Dolores varios.

LONDRES 23. Cablegramas de Oakland y San Francisco dicen que el incendio ha podido ser al fin dominado.

Algunos grupos de edificios arden aún, pero las llamas no pueden extenderse, porque ante ellos se extienden vastos espacios arrasados por la explosión.

Las cuatro quintas partes de la ciudad habían destruidas por completo.

Calculase que una superficie de 25 millas cuadradas hallase cubierta de escombros y cenizas.

En dicha extensión de terreno levántanse barrios poblados, hoteles, bancos, iglesias, teatros, academias, palacios, edificios públicos, almacenes, etc.

Se ha notado que los edificios de armadura de hierro han resistido admirablemente durante el terremoto y a los estragos del incendio.

En lo que fuera calle Building sólo queda en pie una de estas construcciones, inmensa, de 20 pisos.

La iglesia de los Dolores, construida hace 130 años por misioneros españoles, se ha salvado también, encontrándose intacta.

En cambio, la catedral de San Ignacio y la iglesia, residencia de los jesuitas son hoy un montón de escombros.

Reina orden completo, gracias a los rigurosos bandos promulgados por el general Finston.

Continúan llegando de todas partes enormes cantidades de víveres y otros socorros.

El exodo de los habitantes a las localidades vecinas sigue sin cesar, y por esta causa se ha podido evitar el conflicto que amenazaba por la cuestión de las subsistencias.

Han llegado también muchos millones de galones de agua.

Los soldados hacen la distribución de alimentos y bebidas, racionando a la multitud dos veces al día.

Quedan en la ciudad todavía 250.000 personas viviendo a la intemperie, en frías y húmedas tendidas de campaña.

Con gran actividad se hacen los preparativos para reconstruir la ciudad.

Llegan ingenieros, arquitectos y capataces de obras, de todos los puntos de la Unión.

Utilizándose la tremenda fuerza del desastre, no se construye en adelante ningún edificio de madera y se emplearán preferentemente la armadura de acero y la mampostería.

Las suscripciones recibidas en Nueva York, Boston, Baltimore, Washington, Cincinnati, Chicago y otros puntos, ascienden ya a muchos millones de dólares.

Resulta imposible calcular el número de muertos.

La cifra exacta se desconocerá siempre.

Dicen de Los Angeles que un refugiado que en el momento del primer terremoto atravesaba el barrio chino de San Francisco, ha relatado algunas noticias que entre las ruinas, en los campamentos de desolación emplazados en Golden Gate, la playa y otros puntos, frente a los montones de cadáveres y hospitales de sangre continúan naciendo niños.

Nada más singular que este supremo esfuerzo de la vida entre tanta miseria y estrago.

Las autoridades han dispuesto que se habiliten refugios abrigados para las mujeres paridas o próximas a dar a luz.

EN SUDAMERICA

Más terremotos.

LONDRES 23. Llegan cablegramas de Santiago de Chile anunciando que el fenómeno sísmico que ha destruido a San Francisco y otras ciudades del litoral americano del Pacífico, se extiende por toda la América del Sur.

Anteayer sintiéronse sacudidas simultáneas en diversos puntos de Chile y la Argentina.

La ciudad de Mendoza sufrió algunos destrozos.

Témense más graves daños, y reina gran intranquilidad.

NOTAS MUNICIPALES

El uniforme de los cocheros.

Esta mañana conferencia con el alcalde y con el delegado de carruajes, duque de Arco, una Comisión de patronos y cocheros.

Convinieron en que se ha un uniforme compuesto de pantalón y gilet de color oscuro, con botones de oro y una banda blanca en el pecho.

El alcalde propuso a los dueños de carruajes se coloque en los carruajes de punto un taxímetro por carreras, que comenzarán desde los primeros centímetros en adelantarse.

Los patronos se mostraron dispuestos a estas mejoras, y ofrecieron al Sr. Vincenti poner su proposición en conocimiento de los demás dueños de coches de alquiler para decidir si habrán de acceder a sus pretensiones.

Fiestas reales.

Una Comisión de vecinos, comerciantes e industriales de la calle del Arsenal presentará al Sr. Conde de Romanones...

SUCESOS

Pájaros de cuenta.

Esta mañana fué detenido por la policía Joaquín Mogrobo, antiguo ordenanza del Hospital del Cerro del Pimiento.

Aprovechando los conocimientos que adquirió en el referido hospital, Joaquín se dedicaba a sacar instrumentos de cirugía de distintas clínicas, pidiéndolos a nombre de varios facultativos, empujándolos después.

Arrollado por el tren.

Un empleado de los vagones-camas fué arrollado este mañana por un tren en la estación del Mediodía.

Resultó con gravísimas heridas en diferentes partes del cuerpo.

Batiendo un récord.

Don Andrés Millán pasaba en bicicleta por los jardines del cuartel de la Montaña, cuando se le ocurrió un desconocido y entabló con él una conversación, contando las experiencias de su matrimonio.

El desconocido, llamado D. Andrés que le prestase unos momentos la máquina para conocer las buenas propiedades de ella y demostrar su pericia como ciclista, y el conocido D. Andrés accedió al deseo del desconocido, que montando en la bicicleta y dando un fuerte impulso a los pedales, desapareció.

Don Andrés, entonces, descomulgado, llama repetidas veces al héroe ciclista, pero éste desoía sus voces, y como alma que lleva el diablo se ocultó, batiendo el nuevo récord de la desaparición.

Desolado el propietario de la máquina, fué a la Delegación del distrito de Palacio a dar cuenta del engaño de que había sido víctima.

Impudencia.

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fué asistida una joven, quien examinando un revolver en su domicilio, paseó de las Delicias, núm. 20, tuvo la desgracia de que se le disparase, hiriendo en el antebrazo derecho.

Los médicos de guardia en el benéfico establecimiento calificaron de pronostico reservado el estado de la joven.

DESDE PARIS

PARIS 23. El general Dalstein ostentará la representación de Francia en la boda del Rey de España.

Fecha de una coronación.

PARIS 23. Dicen de Cristiania que la fecha de la coronación del Rey Haakon ha sido fijada definitivamente para el día 22 de junio.

El Rey de Noruega, mira esta cifra como feliz, porque se caso en un día 22.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

A cuantos interesa conocer la electricidad, podemos asegurarles que el libro Elementos de electricidad, por M. Graffigny, traducción castellana de los ingenieros D. José Soroa y D. Enrique de Pineda, es el más completo para estudiar la electricidad en sus múltiples transformaciones y usos industriales y domésticos.

De venta en todas las librerías y en la de sus editores Bailly-Baillière e Hijos, plaza de Santa Ana, 10, Madrid. Precio: 5 pesetas en rústica y 6 encuadernado.

TRIBUNALES

ACUAL DE LAS DOS?

Causa interesante.—Una hija con dos madres.

Los dos mujeres se disputaban esta tarde un hijo en la Sección segunda.

Las dos de este el nacimiento de los acusados quieren ser la madre de una hermosa niña que había por los pechos de la Audiencia en brazos de una niñera.

Al lado de las mujeres tiene asiento en el banquillo un individuo que en sus tiempos fué torero y hoy se dedica a vender la vida en la calle.

No se discute la paternidad, es la maternidad únicamente la que se halla en litigio.

Las dos mujeres coinciden en que aquel hombre es el padre de la criatura.

El es todo un hombre, presume de cultivar, corazoncillo débil, y parece que sus amores han sido muchos y muy puros, pero habiéramos nada más de los que han matado la presente causa.

En agosto de 1900 se casó con una malaguana con quien mantenía relaciones desde hacía tiempo, ignorante ella de las aventuras que corría el que después la llevó al altar.

El matrimonio se instaló en un piso de la calle de Pelaro, donde vivió feliz y dichoso, hasta que un día la fatalidad le puso a él en su camino a una de las mujeres con quien había mantenido relaciones.

El esposo propuso a su antigua novia llevarla a vivir a su casa, pero había allí un pequeño hijo que justificase su presencia ante los ojos de la esposa.

Pronto resolvió con el hermano: ella se presentaría como viuda y el hermano de él, que gozaba también fama de conquistador y celoso.

Y como lo pensaron lo hicieron, saliendo a las mil maravillas.

La esposa del ochero se enteró y reaccionó a aquella mujer que se separaba ni remotamente a que cobijaba bajo su techo.

A los pocos días la huestada dio a luz una hermosa niña.

Los desvelos y cuidados del ama de la casa fueron tantos, que la malaguana comenzó a sospechar que no eran las cosas como a ella se le habían pintado.

La niña fué bautizada e inscrita en el Registro civil con el nombre de María, con el apellido de cohera con la andaluza.

Y un día la otra mujer desapareció de la casa, llevándose la niña, para más tarde denunciar la falsedad que se había cometido.

Siendo así los hechos, como les cuenta el fiscal, hay duda de quien es la madre de la niña; pero ¿quién es la hija?

La malaguana dice que es el hijo que ella dio a luz, y la otra dice que es el hijo de ella, desde el momento en que la mujer del cohera declaró esto se planteó la batalla entre las dos mujeres, queriendo las dos atribuirse la paternidad.

De los reconocimientos de los médicos resulta que una y otra han sido madres, con lo cual surge otra cuestión, de saber donde se halla la segunda criatura.

Si España como llaman los procesos a la niña, conocida, es del matrimonio, ¿dónde está la hija de la otra? Y si es hija de ésta, ¿dónde anda la del matrimonio?

En resumen, que falta una niña o sobra una madre.

En el acto de la vista, las dos mujeres han sostenido lo que dijeron en el sumario, afirmando el proceso que la niña es del matrimonio.

Se ha planteado un error que algunos han querido encontrar un nuevo juicio de Su Señoría.

Puestos frente a frente el proceso y la mujer que denunció la falsedad, aquel dice que pensó sacar la niña a la Iglesia.

Ella salta como si hubiera sido herida en un amor muy hondo, como si le ofendiese aquella especie y revolviéndose exaltada, exclama, enseñando los puños al proceso.

—¿Entonces, qué hiciste?

Y nerviosa, agitando y gritando, como si quisiera confundirle.

Si la mesa del relator no estableciese entre los dos regular distancia, seguramente no se hubiese marchado él sin el menor de los casos.

El digno presidente, Sr. Marquina, tiene que suspender la vista durante unos minutos, hasta que se calma un poco la pobre mujer.

El público hace comentarios sobre el resultado del caso.

La vista durará algunas sesiones.

Interviene como fiscal el Sr. Martínez Enrique, y como defensor los señores Díaz Valero y Marquina.

IGLORIA PURA!

Andan cómicos y autores intriguados por la suerte que pueda correr Antonio Paso.

La causa que contra éste se vio hace pocos días por el Tribunal de Instrucción, se halla pendiente de sentencia.

Como recordará el lector, en aquella causa se trataba de saber si Gloria Pura es del proceso de un año, o si es hija de los dos juntos.

Algo parecido a lo que se ventila en la causa de que antes damos cuenta, con la diferencia de que en la que sirve de habilidad a la gente de bastido.

EL ESTADO DE BÜLOW

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

BERLIN 23. Según informes oficiales, que publican varios periódicos, el estado del canciller Bülow mejora considerablemente.

Sin embargo, las noticias particulares hechas por buen conducto, son menos optimistas.

Dícese que el canciller se encuentra postrado en cama desde la tarde del ataque, sin que aun haya podido dar un paso.

BOLSA

MADRID

COTIZACIONES

VALORES DEL ESTADO

Fin corriente..... 82

Idem fin próximo..... 82 80

Serie F. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie G. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie H. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie I. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie J. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie K. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie L. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie M. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie N. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie O. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie P. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie Q. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie R. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie S. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie T. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie U. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie V. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie W. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie X. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie Y. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie Z. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AA. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AB. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AC. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AD. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AE. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AF. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AG. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AH. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AI. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AJ. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AK. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AL. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AM. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AN. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AO. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AP. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AQ. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AR. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AS. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AT. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AU. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AV. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AW. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AX. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AY. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie AZ. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BA. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BB. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BC. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BD. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BE. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BF. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BG. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BH. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BI. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BJ. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BK. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BL. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BM. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BN. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BO. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BP. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BQ. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BR. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BS. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BT. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BU. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BV. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BV. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BW. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BX. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BY. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie BZ. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CA. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CB. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CC. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CD. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CE. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CF. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CG. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

Serie CH. de 50000 ptas. nomina..... 81 85

EL CRIMEN DE GILBUENA

AVILA 23. Llegado el momento de modificar el programa de las comisiones provinciales de Alava y Guipuzcoa, para tratar con la Comisión de la Diputación de Vizcaya, acerca del concierto económico, en vista de que el actual termina en breve plazo.

La primera conferencia se celebrará esta tarde, a las seis.

NOTICIAS

Un telegrama oficial de Valladolid da cuenta de que ayer,

